

Prof. Dr.-Ing. Heinz Trauboth



Stiftung „Kunst und Technik“  
im „Fränkischen Hof“

Friedrich-Wilhelm-Str.2  
D 76356 Weingarten/Baden  
Tel. 07244-706247  
Fax 07244-706249  
e-mail: [dr.trauboth@t-online.de](mailto:dr.trauboth@t-online.de)  
[www.kunst-technik.de](http://www.kunst-technik.de)

11.7.2012

Herrn  
Prof. Dr. h. c. Peter Weibel  
Direktor des ZKM  
Lorenzstraße 19  
D - 76135 Karlsruhe  
[weibel@zkm.de](mailto:weibel@zkm.de)

**Persönlich**

### **Kooperation zwischen dem KIT und dem ZKM**

Sehr geehrter Herr Weibel,

Anfang **Juli 2009** vor drei Jahren eröffneten Sie im ZKM zusammen mit Prof. E. Umbach, Präsident des KIT die offizielle **Kooperation** zwischen KIT und ZKM und die **Raumklang-LED-Licht-Kunst-Installation des Künstlerpaars Sabine Schäfer/Joachim Krebs (SaJo)**, die Sie sehr lobten, da sie eine **Symbiose zwischen Kunst und Wissenschaft** eindrucksvoll symbolisierte (Anlage. Der Videofilm ist leider nicht mehr verfügbar. \*). Nach Ende der Ausstellung im ZKM im Januar 2010 nahm ich das Künstlerpaar mit dieser Installation mietfrei im Fränkischen Hof freudig auf, da ich ihren Plänen der Weiterentwicklung glaubte. Dazu baute ich nach ihren Wünschen meine Scheune um, schaffte entsprechend Ihren Vorstellungen Möbel und mehrere Elektronik-Geräte an auf eigene Kosten von insgesamt rund 60 000 €. (Sie selbst halfen mir überhaupt nicht beim für mich beschwerlichen Umräumen vieler Objekte).

Ich freute mich anfangs dabei sehr, nun die von mir **1993** initiierte vertragliche **Zusammenarbeit** des damaligen **FZK** durch das von mir geleitete **Institut für Angewandte Informatik (IAI)** mit dem Institut für Bildmedien (Leiter Jeffrey Shaw) des ZKM wiederaufleben zu lassen. (Siehe meine website <http://www.kunst-technik.de/index.php?id=224> )

Leider hielten sich die **Künstler** nicht an ihre Versprechen, präsentierten ihre Installation nicht öffentlich und entwickelten in zwei Jahren nichts Neues, obwohl ich ihnen im Bereich der **Neurologie** wissenschaftliche Kontakte vermittelt hatte, die denen der beiden vortragenden Wissenschaftler der Charité und Humboldt-Universität vom Juli 2009 entsprachen. Eine Wissenschaftlichkeit ihrer Kunst konnte ich leider auch nicht entdecken. Sie zogen dann im Oktober 2011 aus.

Ich bin weiterhin daran interessiert, im Bereich Kunst, Technik und Wissenschaft mit meiner gemeinnützigen Stiftung entsprechende **Projekte zusammen mit dem KIT und ZKM** durchzuführen. Können Sie mir bitte eine entsprechende **Kontaktperson im ZKM** empfehlen und mir auch sagen, welche Projekte in der Kooperation KIT-ZKM realisiert wurden.

Für Ihre Unterstützung meines Anliegens wäre ich sehr dankbar.

Mit besten Grüßen

Heinz Trauboth

Anlage

\* Ist es möglich, diesen Videofilm für mein Archiv zu erhalten?